



L'Étoile n° 225



Église Saint-Jean-Porte-Latine - Chapelle Sainte-Jeanne-de-Chantal
7 septembre 2025 - 23^{ème} dimanche du Temps ordinaire - Année C



Chers amis,

Une nouvelle année pastorale s'ouvre en ce début du mois de septembre. En lien avec les initiatives diocésaines, des propositions plus locales à Saint-Jean et Sainte Jeanne vont nous permettre tout au long de l'année :

- de nourrir notre foi trinitaire,
- d'entretenir notre espérance chrétienne,
- de fortifier notre communauté de Saint-Jean - Sainte-Jeanne.

La période est propice à constituer un projet pastoral dans la dynamique de ce qui s'est vécu jusqu'alors et que l'Esprit continue d'inspirer. Bâter un projet pastoral commence par le devoir de s'asseoir pour :

- accueillir les appels,
- saisir les besoins,
- ouvrir des chemins.

En juin, l'EAP a travaillé à établir un calendrier paroissial pour nous accompagner jusqu'en juin 2026. Bien entendu, ce calendrier s'enrichira des propositions qui surgiront d'événements se présentant mais, déjà, il veut donner la dynamique de l'année. Après le 9 septembre, date de la rencontre de l'EAP qui permettra d'affiner le calendrier, les informations vous seront données pour que tous s'emparent du contenu. C'est bien ensemble, enfant-jeunes-adultes, équipes-mouvements-services, paroissiens, que la pastorale prendra forme et corps.

Une année pastorale pour :

- se mettre à la suite de Jésus vrai Dieu et vrai homme,
- vivre et agir selon l'esprit de l'Évangile,
- propager la fraternité autour de nous.

Puisse cette année pastorale permettre à chacun de mettre en œuvre les dons reçus et ainsi que tous trouvent leur place. Puisse-t-elle encore voir les appels se faire entendre et trouver leurs débouchés, les collaborateurs se multiplier. Puisse-elle, enfin nous voir grandir dans l'unité et donner à voir ce que nous avons reçu.

Très fraternellement à tous
Pascal Rémondet

Temps pour la Création 2025

A la suite de l'encyclique *Laudato si'* du pape François dont c'est cette année le 10^{ème} anniversaire, nous sommes appelés à vivre depuis le 1^{er} septembre et jusqu'au 4 octobre (fête de saint François d'Assise) un « Temps pour la création » avec nos frères orthodoxes et protestants. Le thème en est « Paix avec la création - Jardin de la paix ».

Le message de Léon XIV pour la journée inaugurale de ce temps est intitulé « Semences de Paix et d'Espérance ». Voici quelques phrases fortes de notre nouveau pape que l'on peut y lire :

« La semence se livre entièrement à la terre et là, grâce à la force irrésistible de son don, la vie germe, même dans les lieux les plus inattendus, avec une capacité surprenante à générer l'avenir. [...] dans le Christ, nous sommes des semences. Mais pas seulement, nous sommes des “semences de Paix et d'Espérance”. Comme le dit le prophète Isaïe, l'Esprit de Dieu est capable de transformer le désert, aride et brûlé, en un jardin, lieu de repos et de sérénité [...] Ces paroles prophétiques, qui accompagneront l'initiative œcuménique “Temps de la Création” du 1^{er} septembre au 4 octobre, affirment avec force que, avec la prière, la volonté et les actions concrètes qui rendent perceptible cette “caresse de Dieu” sur le monde sont nécessaires (cf. *Laudato si'*, n. 84). [...] Il est vraiment temps de passer des paroles aux actes. “Vivre la vocation de protecteurs de l'œuvre de Dieu est une part essentielle d'une existence vertueuse ; cela n'est pas quelque chose d'optionnel ni un aspect secondaire dans l'expérience chrétienne” (*ibid.*, n. 217). En travaillant avec dévouement et tendresse, on peut faire germer de nombreuses semences de justice, contribuant ainsi à la paix et à l'espérance. [...] Je prie le Tout-Puissant de nous envoyer en abondance son « esprit d'en haut » (Is 32, 15), afin que ces semences et d'autres similaires portent des fruits abondants de paix et d'espérance. »

Pour nous approprier localement ce Temps pour la création, nous pourrions lire avec profit la feuille recto verso à votre disposition sur « Le Temps de la Création, au cœur de nos quartiers Noyer-Doré et Pajeaud. 1^{er} septembre – 4 octobre » à votre disposition dès ce week-end. A vous de compléter avec vos propres illustrations...

Fête de la foi dimanche 5 octobre et début d'une séquence de préparation dès le week-end prochain

Première date à retenir dans le calendrier annoncé dans l'édito du père Pascal et qui vous sera précisé bientôt : le dimanche 5 octobre où sera organisé une fête de la foi à l'occasion de la messe de rentrée paroissiale.

Dès le WE prochain des 13-14 septembre débutera une séquence qui nous conduira durant nos messes du samedi soir à Sainte-Jeanne et du dimanche à Saint-Jean à nous préparer à cette fête qui prend tout son sens en cette année 2025, année des 700 ans du Concile de Nicée qui a permis l'élaboration d'une des deux formules solennelles du Credo que nous récitons à la messe et qui confesse Jésus-Christ vrai Dieu et vrai homme.

Journées européennes du patrimoine des 20 et 21 septembre sur notre paroisse :

Autres dates à retenir d'ores et déjà : les journées européennes du patrimoine à l'occasion desquelles des temps forts sont proposés sur notre paroisse pour accueillir largement : le samedi 20 septembre à Sainte-Jeanne-de-Chantal, autour de la restauration du vitrail de la chapelle (16h30 à 17h45) ; le dimanche 21 septembre après-midi à l'église Saint-Jean-Porte-Latine, exposition photos et promenade architecturale autour de l'œuvre de Pierre Pinsard, architecte de notre église (à partir de 15h), puis promenade lyrique avec un récital d'œuvres sacrées et profanes (à 17h) suivi d'un verre de l'amitié (à 18h). C'est l'occasion d'inviter nos voisins. Une feuille avec le programme, à diffuser, est aussi à votre disposition. Des volontaires pour l'accueil sont recherchés (contact Laurent Mahieu : 01 42 37 25 26 ou laurentmahieu@orange.fr